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Camarades,

C'est avec une grande joie et un enthousiasme débordant que nous vous
retrouvons dans les pages de notre magazine, à l'aube d'une nouvelle
rentrée politique passionnante pour les Jeunes Socialistes Costarmoricains.
Ces derniers mois ont été riches en événements, en actions, et en débats au
sein de notre mouvement, et nous avons hâte de partager avec vous les
développements les plus récents.

La rentrée politique, pour nous, est bien plus qu'un simple retour aux affaires
après la pause estivale. C'est le moment où nous reprenons le flambeau de la
lutte pour un avenir plus juste et plus solidaire. C'est le moment où nous
réaffirmons nos valeurs et nos convictions, et où nous mettons en œuvre nos
projets pour une société meilleure.

Les Jeunes Socialistes Costarmoricains ont été pleinement représentés à l’Université de Rentrée du Parti Socialiste
avec une délégation dynamique et engagée. Nous avons à cœur de porter nos propositions, nos idées, et nos
aspirations pour une Bretagne et une France plus égalitaire, plus écologiques, et plus solidaires. Nos ateliers, nos
discussions, et nos rencontres seront l'occasion de construire ensemble le futur que nous souhaitons.

La solidarité, l'écologie, l'éducation, l'emploi, la justice sociale, la démocratie : voilà les mots d'ordre qui guideront nos
actions cette année. Nous savons que les défis sont nombreux, mais nous croyons en notre capacité collective à les
relever. Notre génération a un rôle crucial à jouer dans la transformation de notre société, et nous sommes
déterminés à le faire.

Alors, chères camarades et chers camarades, que cette rentrée politique soit pour nous l'occasion de nous
rassembler, de nous mobiliser, et de faire preuve de notre engagement indéfectible pour un socialisme moderne et
audacieux. Le chemin est long, mais nous avançons avec confiance, portés par l'espoir et la détermination.

Nous comptons sur vous, sur votre énergie, sur votre créativité, et sur votre passion pour bâtir un avenir plus radieux.
Ensemble, nous pouvons y parvenir.

Antonin Mahé
Animateur Fédéral & membre du Conseil National
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POUR UN RER
COSTARMORICAIN

La création d’un RER costarmoricain encouragerait le développement
économique et la création d’emplois locaux. Les entreprises et les
commerces situés le long de cet itinéraire bénéficieraient d’une
meilleure connectivité et attireraient davantage de clients potentiels.
Les jeunes travailleurs et les étudiants pourraient également
envisager de résider dans une ville différente de celle où ils travaillent
ou étudient, grâce à la facilité de déplacement offerte par le RER.

De plus, en rapport avec les déclarations du président Macron
concernant les RER “locaux”, nous considérons qu’il est d’une grande
importance de ne pas laisser les territoires ruraux à l’écart des
mobilités ferroviaires. Les Jeunes Socialistes Costarmoricains
partagent cette vision inclusive qui reconnaît que les habitants des
zones rurales méritent également des solutions de transport efficaces
et adaptées à leurs besoins.

En parallèle de la création d’un RER costarmoricain, il est essentiel de
reconnaître que l’amélioration de la desserte des gares, en bus ou en
car, notamment dans les communes les plus rurales, est une étape
cruciale pour rendre ce réseau efficace et accessible à tous.
En conclusion, en soutenant la création d’un RER costarmoricain
reliant Guingamp à Lamballe via Châtelaudren-Plouagat, Plouvara-
Plerneuf, La Méaugon, Saint-Brieuc et Yffiniac, nous visons à améliorer
la qualité de vie de nos concitoyens. Le train est un mode de transport
durable, économique et accessible, qui contribuerait à réduire les
embouteillages, les émissions de carbone et les inégalités sociales. Il
est temps d’investir dans notre avenir en favorisant des solutions de
mobilité innovantes et respectueuses de l’environnement.

Nous invitons tous les acteurs politiques, les autorités locales et
régionales ainsi que nos concitoyens à se mobiliser en faveur de ce
projet ambitieux et à œuvrer ensemble pour la réalisation d’un RER
costarmoricain.

Nous, les Jeunes Socialistes Costarmoricains, souhaitons exprimer
notre ferme soutien à la création d’un Réseau Express Régional (RER)
costarmoricain reliant Guingamp à Lamballe, en passant par
Châtelaudren-Plouagat, Plouvara-Plerneuf, La Méaugon, Saint-Brieuc
et Yffiniac. Cette initiative vise à améliorer considérablement les
déplacements quotidiens de nos concitoyens et à favoriser une
transition vers des modes de transport plus durables et écologiques.

Il est indéniable que le train présente de nombreux avantages par
rapport à la voiture individuelle. Tout d’abord, le train est un moyen de
transport collectif qui permet de transporter un grand nombre de
personnes en une seule fois, réduisant ainsi les embouteillages et la
congestion routière. Avec la création d’un RER costarmoricain, nous
pourrions faciliter les trajets quotidiens des travailleurs, des étudiants
et des habitants qui se déplacent entre ces différentes villes et
localités.

En outre, le train offre une alternative plus respectueuse de
l’environnement. En encourageant les citoyens à opter pour le train
plutôt que pour la voiture, nous pourrions réduire significativement les
émissions de gaz à effet de serre, contribuant ainsi à la lutte contre le
changement climatique. Les trains modernes sont également de plus
en plus économes en énergie et utilisent des sources d’énergies
renouvelables, ce qui renforcerait notre engagement en faveur d’une
transition énergétique plus durable.

Un RER costarmoricain améliorerait également l’accessibilité pour
tous. Les personnes ne disposant pas de véhicule personnel, les
personnes âgées ou à mobilité réduite ainsi que les familles avec de
jeunes enfants pourraient bénéficier d’un système de transport fiable,
régulier et accessible. Cela contribuerait à réduire les inégalités en
offrant à tous un moyen de transport abordable et pratique.

6+ d’informations sur jeunes-socialistes-costarmoricains.fr 



Dans son cas, Carole DIAZ doit subir
au quotidien des horaires allant de 7h
du matin à 8h du soir, avec parfois
seulement 40 minutes de pause pour
déjeuner, ce qui l’amène trop souvent
à manger dans sa propre voiture. Ces
longues journées de travail pourraient
laissé penser que madame DIAZ
s’occupe soigneusement de « ses »
anciens mais c’est tout l’inverse ! Les
difficultés de recrutement surtout
chez les jeunes, la faible
rémunération, l’obligent à faire plus de
personnes avec de moins en moins
de moyens : elle doit travailler vite et
bien sans droit possible à l’erreur. 

Après une longue salve
d’applaudissements venant de
l’assistance, monsieur Vincent
VINCENTELLI, juriste et responsable
des réglementations auprès de
l'Union Nationale de l’Aide a pris la
parole. Après avoir longuement insisté
sur le fait que les auxiliaires de vie ont
un travail quotidien éprouvant, il a
ensuite embrayé sur de possibles
solutions applicables pour améliorer
ces conditions de travail, en prélevant
une partie des besoins sur les taxes et
les impôts ou plus simplement en
baissant les coûts des soins pour les
personnes âgées

Trois élus ont ensuite souhaité
partager leurs expériences.
Chaynesse KHIROUNI, présidente du
Conseil Départemental de Meurthe-
et-Moselle, a évoqué les difficultés
pour les collectivités territoriales
quant à la mise en place d’actions de
grandes ampleurs à cause des limites
budgétaires, avant de réclamer une
mesure forte : une loi sur le grand
âge. Le combat de Murielle
LAURENT, maire de Feysin dans le
Rhône, est similaire dans une région
présidée par Laurent WAUQUIEZ, qui
ne prête pas attention à ces
questions sur le grand âge. Enfin,
Lucas PEYRE, conseiller municipal
délégué à la politique
gérontologique, au conseil municipal
des jeunes et a la lutte contre les
discriminations a Clermont-Ferrand,
en faisant le vœu qu’une politique
d’aide au quotidien se mette
rapidement en place.
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MON
BLOIS 2023

Le campus PS de Blois fut une
expérience remarquable pour moi et
m’a permis d’assister à de nombreuses
conférences, dont une
particulièrement intéressante sur les
inégalités sociales dans le
vieillissement. Sous la houlette de
Cécile HERVIEU, conseillère
municipale de Paris, six intervenants se
sont succédé. La directrice-fondatrice
de LogiVitae, un service d’aide et
d’accompagnement à domicile, Dafna
MOUCHENIK fut la première à prendre
la parole pour évoquer le
fonctionnement et les actions de son
entreprise. Deux pôles principaux
composent cette structure : l’aide
quotidienne en faveur des seniors pour
les besoins de tous les jours, (repas,
toilettes, courses) mais aussi une aide
administrative pour la gestion des
papiers important, l’ensemble
permettant ainsi à nos aînés de rester
le plus longtemps chez elles en limitant
au maximum l’impact du vieillissement.

La seconde intervenante fut Carole
DIAZ, auxiliaire de vie, dont le métier
est l’une de ses passions quotidienne.
Son exposé a donc logiquement
débuté sur cet amour inconditionnel
pour ce « travail magnifique, d’une
richesse sociale de contacts et
d’interactions entre plusieurs
personnes d’ages différents. ».
Pourtant, ce métier a aussi des
inconvénients majeurs. 

par Allan Auffret



MON PREMIER DÉBAT À
UN CAMPUS DU PS

Le député socialiste de l’Eure Philippe BRUN a également
partagé ses réflexions. A ses yeux, une liste commune aux
élections européennes est absolument nécessaire.
L’absence de discussions et d’accords entre les différentes
gauches lui paraît catastrophique : c’est une occasion
manqué de prendre de vitesse le bloc de centre-droit
macroniste ainsi que défaire notre principal ennemi, la liste
du Rassemblement National.

La porte-parole du Parti Socialiste Chloé RIDEL a ensuite
présenté son point de vue. Pour elle, il n'était pas si
dramatique que la gauche soit éventuellement contrainte de
partir divisée aux européennes, sans liste commune. La
stratégie à adopter pour le parti ayant été contrainte par nos
alliés des Verts et du Parti Communiste, il lui semble plus
logique de se lancer dès maintenant dans la bataille des
européennes en partant du principe que notre liste serait
soumise aux suffrages en 2024 sans participation des
Insoumis, communistes et écologistes. Le député européen
socialiste Christophe CLERGEAU semblait en accord avec
ce principe.

Ce débat s'est donc achevé par un constat partagé, il
semblait évident que le Parti devrait concourir sous ses
propres couleurs en 2024 sans ses alliés de la NUPES (sauf
événement de force majeure).

Ces Journées d'Eté ont représenté la première occasion
dans mon parcours militant de participer à des débats
politiques permettant la prise de parole de militants des
Jeunes Socialistes avec des représentants de la direction
nationale. L'ambiance y fut cordiale et dépourvue de
tensions.

J’ai pu participer à un échange dans l’après-midi du 25 août
au Campus JS. La question soulevée était celle de la
stratégie que le Parti devait adopter par rapport aux
élections européennes.

La prise de parole y était très libre. Les militants ayant été les
premiers à pouvoir s'exprimer. Pour une liste commune à
gauche pour les élections européennes ? Contre une telle
liste ? Ni pour ni contre ? Les avis étaient divers. Après cette
courte introduction, divers élus ont pris la prole.

Le premier orateur fut l'ancien député de Marseille Patrick
MENUCCI. Pour lui, le fait que le Parti Socialiste concourt à
cette élection avec une liste n'intégrant pas les alliés
membres de la NUPES était nécessaire, en raison de
l'importance des divergences politiques stratégiques entre
des formations comme le Parti Socialiste et la France
Insoumise. Pour lui, la nécessité de participer à cette élection
sans les autres partis membres de la coalition des gauches
était l'évidence et ne devait pas susciter la moindre
hésitation.
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par Loris Tellier
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Quel est le programme ?
Discours, tables rondes,
animation des jeunes socialistes,
...

Les européennes approchant à
grands pas, avec tous les
questionnements qu’elles
impliquent seront au centre du
débat du week-end, en effet
l’Europe sera au centre des deux
tables rondes de la journée. 

Les tables rondes seront les
temps fort de la journée dont la
première se déroulera le matin
de 10h à 12h30 : « Europe
protectrice, Europe des
travailleurs, Europe souveraine :
pour un nouveau pacte social
européen ? » animée par
Laurence Duffaud et la
deuxième durant l’après-midi de
14h à 16h30 : « Citoyenneté,
droits humains, Europe des
régions : (re)construire la
démocratie européenne ? »
animée notamment par Antoine
Ravard. 

Quel est le rôle des jeunes
socialistes dans tout cela ? À la
fin de la journée, un temps est
en effet prévu par les jeunes
socialistes afin de se retrouver et
d’échanger autour de jeux, tels
que le fameux jeu de palet, et
d’un apéritif essentiellement
breton avec des spécialités des
quatre coins de la région !
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VIVE LA
RENTRÉE !

C’est une grande première, en
effet à la fin du mois de
septembre se tiendra une
université de rentrée commune
aux quatre fédérations
bretonnes. 
L’événement est assuré par le
Finistère, et plus précisément à
Morlaix où nous serons
notamment accueillis par Jean
Paul Vermot, maire et président
de la ville, mais aussi par Tristan
Foveau le 1er secrétaire fédéral
du Finistère. 

Qui est convié ? Tout le monde !
En effet de jeune socialiste à élu
en passant évidemment par
sympathisant ou curieux, le mot
d’ordre est à la discussion, à la
rencontre et au débat. 

Il y aura également de nombreux
intervenants pour la journée tel
que Loïg Chesnais-Girard le
président du conseil régional de
Bretagne, mais également
Olivier Faure, 1er secrétaire
national du Parti socialiste. 

par Charlyne Le Goff



LES MILITANTS
SOCIALISTES VOTAIENT !
Jeudi dernier, les militants socialistes de France ont
massivement exprimé leur soutien à la stratégie et au
programme du Parti Socialiste pour les élections européennes
du 9 juin 2024. Cette décision, prise lors d'un vote
démocratique, témoigne de l'unité et de la détermination de
notre organisation.

Il est particulièrement significatif de noter que la stratégie et le
programme proposés par le bureau national ont été adoptés à
l'unanimité, démontrant ainsi un fort consensus au sein du parti.
Cette unanimité renforce notre conviction que nous sommes
sur la bonne voie pour représenter les intérêts des citoyens
français au niveau européen.

Soyons fiers du soutien massif de nos camarades, cela nous
encourage à poursuivre nos efforts pour construire un avenir
meilleur, plus juste et solidaire pour tous les Européens. Notre
engagement envers les valeurs socialistes reste inébranlable, et
nous continuerons à travailler ardemment pour les concrétiser
dans le cadre de cette campagne électorale. Restons unis et
mobilisés dans cette mission importante, et ensemble, nous
réussirons à faire entendre la voix du socialisme écologique sur
la scène européenne.
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Depuis quelques temps, les élus communautaires s’inquiètent voir se plaignent de la gestion de la
communauté de commune de Leff Armor Communauté, dirigée depuis 2020 par le maire DVD de
Lannebert, Jean-Michel Geoffroy. À n’en point douter, cette absence de dialogues entre la Présidence et
les membres du conseil communautaire a des impacts néfastes sur le bon fonctionnement de cette
collectivité territoriale, majoritairement composée de populations rurales.

En fin de semaine dernière, nous avons appris que le Président souhaite mettre fin à l’offre itinérante de
France Service, structure se déplaçant de communes en communes et proposant « aux habitants un
accompagnement humain, individualisé et de qualité face aux difficultés d’accès aux services publics,
s’appuyant sur un maillage territorial qui doit répondre aux objectifs de proximité. » autrement dit, ce
service permet aux personnes souffrant d’illectronisme – soit 15 % de la population à l’échelle nationale -
de se former aux nouvelles technologies. Ce service humain, de première nécessité va être supprimé
pour cause de « soucis de financements » par le Président Geoffroy à compter du 1er octobre pour les
services itinérants, au 1er janvier 2024 pour les conseillers numériques, alors que les accompagnements
sur la période 2022-2023 sont en hausse avec une moyenne de 4,3 rendez-vous par jour pour un total de
968 visites entre le 1er juillet 2022 et le 30 juin 2023. Pourtant, la Préfecture des Côtes d’Armor, a avancé
des solutions comme le réaménagement des tournées, moins onéreux, tandis que l’État de son côté a
injecté 5 000 euros dans le budget 2023, le faisant ainsi passer de 30 000 à 35 000 euros avec la
promesse de monter progressivement ce budget à 50 000 euros d’ici 2026. L’application de ces
suggestions va, nous en sommes convaincus, permettre la poursuite des tournées et le maintient d’un
accueil fixe décent à Plélo et Plouha. La présidence n’a pas donné suite à ces propositions, restant sur sa
décision initiale de fermeture pure et simple du service.

À l’heure où l’essentiel des démarches administratives (renouvellement de carte d’identité, dossiers de
retraites) se font via internet, à l’heure où s’installe un dualisme ville/campagnes au profit des premières, à
l’heure où bien des personnes se sentent en situation d’isolement et de méconnaissance des
technologies, un tel service ne peut pas fermer.

Nous, Jeunes Socialistes Costarmoricains, appelons Jean-Michel Geoffroy à la raison : un
moratoire sur cette structure s’impose ! Le mandat confié aux conseillers communautaires est de
défendre au sein d’une fédération de commune un bien-être collectif, privilégiant un accès direct
aux services de premières nécessités. Nous enjoignons les élus de Leff Armor Communauté à
prendre en compte les propositions du Préfet pour sauvegarder le fonctionnement actuel de
France Service. Enfin, nous invitons monsieur Jean-Michel Geoffroy à plus de dialogue et
d’échanges avec ses conseillers : l’absence de confiance envers les politiques débute lorsque les
dirigeants méprisent les plus petits élus.
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